



DINERO

Marchan franceses en defensa de su pensión //
Petrolera Exxon ganó 6.7 mdd por hora //
Cuauhtémoc pinta su raya a los chavorrucos

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LA SEGUNDA JORNADA de protestas contra la reforma del sistema de pensiones de Francia fue un éxito. Movilizó, según los promotores, a más de un millón de personas. El eje de la inconformidad de los sindicatos con la iniciativa del presidente Macron tiene dos componentes: 1) la reforma pretende obligar a los trabajadores a laborar dos años más, hasta los 64 años. 2) su-be de 42 a 43 años el periodo de cotización para recibir una jubilación completa. Aparentemente, la modificación es mínima y habrá quienes piensen que los franceses protestan por todo. No es así. Los beneficios actuales son una forma de redistribución de la riqueza. Un grupo pequeño de personajes atesora grandes fortunas. Los sindicalistas dicen que deberían ser gravadas con la finalidad de obtener los recursos que se necesitan para equilibrar las finanzas del sistema de pensiones.

Parece que no hay relación, pero...

LA COMPAÑÍA PETROLERA Exxon Mobil ganó 6.7 millones de dólares por hora el año pasado, gracias a los precios extraordinarios del *oro negro*. Declaró ganancias en torno a 59 mil millones de dólares. (Verifiquen el cálculo, por favor). Se estima que las grandes petroleras batirán sus propios récords, lo que elevará sus ganancias a cerca de 200 mil millones de dólares. (Ahí van incluidas las compras de los consumidores franceses.) Exxon dijo que sus beneficios del cuarto trimestre se vieron afectados en mil 300 millones de dólares por un impuesto extraordinario de la Unión Europea y demandó a la organización alegando que excede su competencia. La expectativa del movimiento obrero galo va mas allá: exige la aplicación de un gravamen a las grandes fortunas familiares o individuales.

Vuelo a Houston desde el AIFA

AEROMÉXICO TENDRÁ UN vuelo diario del AIFA a Houston, uno de los destinos de mayor demanda. Informa que de ese modo se mantiene como la aerolínea con más movimiento desde el nuevo aeropuerto, con nueve destinos a través de más de 220 operaciones de llegada

y salida a la semana. La nueva ruta comenzará operaciones el próximo primero de mayo, con un vuelo diario en equipos Embraer 190; los vuelos ya programados a Houston desde el Aeropuerto Interacional de la Ciudad de México (AICM) seguirán siendo atendidos. Los boletos estarán disponibles para venta en los canales oficiales de la aerolínea en los próximos días. Lo dicho: Biden le trajo buena suerte al AIFA.

Chavorrucos

EN LA MAÑANERA de ayer, Andrés Manuel dijo que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano se convertiría en su adversario político al sumarse al movimiento opositor Punto de Partida. Horas después, el michoacano plantaría a los *chavorrucos* impacientes que andan queriendo hacer ahora lo que no pudieron o no quisieron hacer en su juventud.

El melodrama

¿EN QUÉ CAPÍTULO va el melodrama que se ha urdido en torno a la tesis de la ministra Yasmín Esquivel? La información de que se dispone de diversas fuentes indica que Edgar Ulises Báez admitió que "sí tomó partes de la tesis". Fantasé sobre la visita de un notario público a su domicilio, quien supuestamente dio fe de la firma de un documento sobre el supuesto plagio. La confesión confirmaría la versión de la asesora de tesis, Martha Rodríguez Ortiz, quien reconoció haber compartido el proyecto inicialmente elaborado por la ministra Esquivel a un grupo más amplio de alumnos. El tema se está apagando. ¿Qué tal si tomamos el caso de otro? La misteriosa renuncia del ministro Eduardo Medina Mora. Parece que hay mucho mar de fondo.

Twitterati

POR ELLA USABA tacones cubanos todo el tiempo, se aplicó bótox masivamente, se mudó a España y hasta pelucas se ponía... La maldad y la brujería de AMLO hicieron que Peña Nieto y Tania Ruiz terminaran. No se pierdan el próximo libro de Elena Chávez: *AMLO, rey del crash*.

Escribe Rodolfo Peña @RodolfoPenia

Facebook, Twitter: galvanochoa
Correo: galvanochoa@gmail.com



TRATO IGUALITARIO A PRESIDENCIABLES DE MORENA



▲ Aspirantes a la candidatura reciben trato igualitario en San Lázaro. En la imagen, le jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, con Manuel Velasco (PVEM). Foto Pablo Ramos